

## ABSTRAK

Manajemen laba adalah suatu upaya untuk merekayasa angka-angka dalam laporan keuangan dengan mempermainkan metode dan prosedur akuntansi yang digunakan perusahaan. manajemen laba dapat dikatakan sebagai perilaku manajer untuk bermain-main dengan komponen akrual dalam menentukan besar kecilnya laba, sebab standar akuntansi memang menyediakan berbagai metode alternatif dan prosedur yang bisa dimanfaatkan.

Variabel independen dalam penelitian ini adalah ukuran KAP, spesialisasi auditor dan audit *tenure*. Variabel dependen dalam penelitian ini adalah manajemen laba. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh ukuran KAP, spesialisasi auditor dan audit *tenure* terhadap manajemen laba pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2015-2017.

Populasi dalam sampel ini adalah perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2015-2017. Metode analisis yang digunakan adalah pengujian statistik deskriptif dan analisis regresi data panel dengan menggunakan *Software Eviews versi 9*. Teknik pemilihan sampel menggunakan *purposive sampling* dan diperoleh 59 perusahaan manufaktur dengan periode penelitian selama tiga tahun yaitu tahun 2015-2017 sehingga didapat 177 sampel dalam penelitian ini.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa ukuran KAP, spesialisasi auditor dan audit *tenure* berpengaruh secara simultan terhadap manajemen laba. Secara parsial, ukuran KAP dan spesialisasi auditor berpengaruh tidak signifikan terhadap manajemen laba. Sedangkan audit *tenure* berpengaruh negatif terhadap manajemen laba.

Berdasarkan hasil penelitian, penulis memberikan saran agar Peneliti selanjutnya diharapkan menggunakan sampel penelitian selain perusahaan manufaktur karena agar mengetahui bagaimana praktik manajemen laba pada perusahaan lain selain pada perusahaan manufaktur di Indonesia dan bagi perusahaan agar memberikan informasi dan menjadikan penelitian ini sebagai gambaran untuk lebih memperhatikan faktor-faktor yang dapat mempengaruhi manajemen laba. Sehingga dapat mengurangi faktor-faktor yang berpengaruh terhadap manajemen laba tersebut.

**Kata kunci:** manajemen laba, ukuran KAP, spesialisasi auditor dan audit *tenure*